

REUNIÓN MESA DE TRABAJO N° 6 UCM TALCA.

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA - DEMOCRATIZACIÓN.

FECHA:	Jueves, 26 de septiembre de 2024
LUGAR:	Teams
HORA INICIO:	15:00 Hrs.
HORA TÉRMINO:	16:12 Hrs
PARTICIPANTES	
NOMBRE	CARGO
ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ	VRAC
SERGIO ROJAS CORREA	VRAF
DARÍO HERRERA MORA	DIRECTOR GRAL. FINANZAS Y OPERACIONES
KARIN ALVARADO ROJAS	DIRECTORA DGE
MARIO URZÚA GUAZZONI	COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES
VALESKA FUENTES CARRASCO	CCEE PSICOLOGÍA
CARLA GAJARDO TRONCOSO	CCEE ING. CIVIL INFORMÁTICA

TEMAS DE LA TABLA:

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa.

COE da a conocer la tabla para esta sesión:

Acuerdos sesión anterior:

- Vicerrectoría Académica, aprueba solicitud de no realizar evaluaciones el día del novato vespertino a las otras generaciones.
- VRAF aprueba solicitud de fondos para realizar Fonda 2024.
- Estudiantes se comprometen a enviar programa de Fondas 2024 (enviado)
- VRAC, Compromiso de entregar la información a Docencia y presentar en la próxima mesa comentarios y respuesta concreta. (toma de ramos)
- VRAC solicitará a Dir. De Docencia revisar el proceso de asignación de estudiantes ayudantes, para entregar una propuesta en próxima sesión.
- VRAC tratará en reunión con directores de escuela, problemática en referencia a la no entrega oportuna de las notas. (realizado)

Tabla

- Retroalimentación actividad Fondas 2024.
- Resultados del proceso electoral de septiembre, sus consecuencias y próximos acontecimientos.
- Consulta sobre el apoyo financiero a estudiantes en la participación a congresos.
- Actualización sobre las reuniones del consejo en conjunto con DAI (Reuniones mensuales)

Pendiente respuesta para esta sesión:

- Respuesta VRAC sobre la toma de ramos.
- Respuesta VRAC sobre la revisión del proceso de asignación de estudiantes ayudantes.

#### PUNTOS TRATADOS.

##### Temas y Desarrollo:

DGE da la bienvenida a tercera sesión de mesas de trabajo para el año 2024, presenta a los participantes en esta sesión.

Señala que, debido a las actividades académicas de los representantes estudiantiles, solo asistirán 2 en esta sesión.

Indica orden en que se tratarán temas.

Se da por iniciada la sesión a las 15:01 horas.

En primera instancia se realiza un análisis de los acuerdos de sesión anterior, en los cuales existían compromisos de respuesta para esta sesión.

En relación a compromiso de entregar la información a Docencia y presentar en esta sesión comentarios y respuesta concreta, respecto a la inscripción de asignaturas, VRAC indica que, durante el proceso anterior se implementaron mejoras, como por ejemplo en cambio en la fecha de inscripción, que lamentablemente no entregaron los frutos esperados.

Es por ello, que luego de un análisis realizado en conjunto con Dirección de Docencia, se ha resuelto que en general las inscripciones de asignaturas, se realicen antes del ingreso a clases, este compromiso también fue asumido por el Consejo Académico.

VRAC indica que, antes que finalice el semestre, les presentarán a estudiantes la propuesta de fechas para la inscripción de asignaturas 2025.

En relación a la revisión del proceso de asignación de estudiantes ayudantes, VRAC indica que, reconoce que existe un retraso en la colaboración de los estudiantes ayudantes, que se produce principalmente por temas administrativos (decreto), es que se ha solicitado que, a partir del próximo proceso, los seleccionados como estudiantes ayudantes puedan ejecutar sus funciones, antes del decreto respectivo.

Lo importante es que, con esta flexibilización, se pueda cumplir con la normativa y los estudiantes cuenten con la cooperación respectiva de los seleccionados como estudiantes ayudantes.

Estudiantes agradecen las respuestas a sus inquietudes presentas por VRAC, consideran que son excelentes medidas, que los ayudarán mucho en los distintos procesos que involucran.

A su vez, Vicerrectora Académica señala que, están muy contentos con la forma en que los dirigentes estudiantiles, plantean las diferentes problemáticas que pudiesen existir, destacando la formalidad y el carácter propositivo de cada una de ellas.

Continuando con los temas de esta sesión se entrega la palabra a Valeska Fuentes, del CCEE de Psicología.

### Retroalimentación actividad Fondas 2024

Indica que, como parte del equipo organizador de la fonda 2024, están muy contentos con la convocatoria y participación de los estudiantes y de la comunidad universitaria en general.

Destaca el trabajo por la lista postulante a Federación, que pese a los a los resultados adversos, se había comprometido a apoyar en la organización de la actividad.

Consultan por la visión de las autoridades respecto a la actividad.

Directora DGE, al tomar la palabra señala que, estuvo presente en la actividad, tanto como jurado como espectadora, indica que fue una fiesta muy linda, que recibió una muy buena retroalimentación de otros funcionarios, la comunidad UCM participó de la actividad, fue muy agradable ver a los directores de escuela, con sus estudiantes y a la comunidad en general reunida, con una organización impecable.

Aprovecha de agradecer a través del Vicerrector de Administración y Finanzas, a las empresas asociadas por los premios para los concursos.

No hubo problemas, fue un ambiente festivo, todo ordenado, con los tiempos perfectos y que contó con la colaboración de todos los presentes, para una vez finalizado el evento, quedará todo ordenado y limpio.

Agradecer a todo el equipo de la Dirección de Administración e Infraestructura, a los guardias, personal de limpieza, mantención, etc.

Con esto demuestran que pueden organizar actividades sanas y de gran nivel. Destaca además el apoyo de la productora en darle un salto de calidad a la actividad.

VRAC al tomar la palabra se excusa en primer lugar de no poder haber participado e indica que recibió muy buenos comentarios de la actividad.

VRAF señala que, se suma a las palabras de la directora DGE, trabajo bien organizado y en base a confianzas, de esta manera los apoyos fluyen de mejor manera, se refuerza el sentido de pertenencia con estas fiestas.

Estudiantes agradecen las opiniones y la retroalimentación recibida.

### Resultados del proceso electoral de septiembre, sus consecuencias y próximos acontecimientos

Estudiantes solicitan a Coordinador de Organizaciones Estudiantiles, poder entregar resultados oficiales de la elección de Federación.

COE señala: entre los días 3 y 5 de septiembre del año 2024, se llevó a cabo en el 2º piso del Edificio de Aprendizaje Autónomo, el proceso eleccionario, para elegir una nueva Federación de Estudiantes.

Se presentó una lista a votación popular, realizado el cierre de mesas y posterior al conteo de los votos sobre un universo de 8841 habilitados para sufragar (al 30 de agosto), los resultados fueron los siguientes:

% Votos Apruebo: 99.2% de los votos válidamente emitidos (2825)

% Votos Rechazo: 00.7% de los votos válidamente emitidos (20)

% de Validación de Elección: 32.3%. (2864 votos emitidos)

Con estos resultados y de acuerdo a lo que indica el artículo 136 de los estatutos de Federación de Estudiantes, vigentes desde el año 2021:

**Art. 136.-** Dada la situación de haberse inscrito una sola lista dentro del plazo total otorgado por el TRICEL, este convocará a plebiscito para optar por la aprobación o rechazo de la propuesta presentada. El quorum de validación de dicho plebiscito será del 40 % del universo estudiantil, y el quorum de aprobación de la lista será de 3/5 de los votos válidamente emitidos.

No se cumple el quórum de validación requerido para aprobar la elección, pese alto porcentaje de votos apruebo.

COE complementa que pese a todos los esfuerzos desplegados, tanto por Tricel, como por el Consejo de Presidentes, existe un alto número de estudiantes que no desea participar de estos procesos democráticos, lo cual no es más que el reflejo del desinterés a nivel país.

Debemos buscar en conjunto estudiantes y UCM , las estrategias necesarias, de forma de motivar la participación estudiantil.

Estudiantes señalan que la mesa interina, se reunirá con Tricel, para iniciar un nuevo proceso eleccionario.

VRAF señala y comparte lo indicado por COE en relación a la crisis de participación a nivel país, con todo lo complejo que ello implica y consulta a estudiantes que diagnóstico hacen ellos como dirigentes de lo que ocurre.

CCEE de Ing. Civil Informática señala que, solo es falta de interés, la información estaba, también es responsabilidad de cada estudiante estar al tanto de estas actividades, existe un desinterés en querer participar, hubo campaña, información en rrss, actividades en diferentes sectores de la universidad, lamentablemente y pese a todos los esfuerzos no quisieron participar.

CCEE Psicología, complementa, que falta motivación, al final esperan que otros les resuelvan los problemas que pudiesen tener.

Estudiantes indican y comparten que no se dejarán abatir y que harán los esfuerzos necesarios para lograr la participación de los estudiantes.

DGE señala que, luego de realizar un análisis de las últimas elecciones, se tomó la decisión de volver a las votaciones on line, por un tema de sustentabilidad principalmente, es mucho el papel que se utiliza y el tiempo de los estudiantes de que participan como tricel y vocales.

La plataforma funciona y funciona bien, entregando toda la transparencia que requieren estos procesos.

VRAC señala que, para un próximo proceso incorporar a las escuelas y sus directores para bajar la información.

DGE indica que, que contamos con la cooperación del Director de Docencia, quien entregó la información a las escuelas. También los directores se involucraron entregando las facilidades para que la lista postulante pueda realizar algunas visitas a los cursos.

Comunicaciones constantemente informaba a través de sus canales.

Agradecemos a la vicerrectora la disposición.

### **Consulta sobre el apoyo financiero a estudiantes en la participación a congresos**

CCEE Ing. Cicil Informática toma la palabra e indica que muchos estudiantes participan de instancias como congresos o seminarios, tanto como asistentes como también como expositores, sin contar con el apoyo de algunas escuelas, es por ello que desean consultar si existe apoyo para estas actividades.

CCEE Psicología complementa que es igual de importante la asistencia como ir a exponer y lamentablemente no contamos con los apoyos necesarios.

VRAF indica que, existe una diferencia entre ser expositor y asistente, algunas facultades poseen fondos de desarrollo, que se enmarcan en aspectos de incentivo.

Se revisará si existe algo asociado a presupuestos específicos para estas actividades, información que se entregará en próxima sesión, también es importante contar con criterios de participación.

Directora DGE señala que, son actividades que los estudiantes realizan dentro o fuera de la institución principalmente en el ámbito académico, son evaluadas como "iniciativas estudiantiles" (encierran la participación en congresos o seminarios, voluntariados u otras actividades emergentes.) y para las cuales nos piden apoyo financiero de manera permanente. El tema se presentó en otras ocasiones y de acuerdo a la información entregada por el vicerrector anterior, las escuelas contaban con fondos para estas actividades.

Como DGE, contamos con un procedimiento, donde se entrega un formulario al interesado, el cual debe ser completado con los detalles de la iniciativa, participantes, aporte de escuela y solicitud de aporte de DGE y nosotros en la medida que nuestro presupuesto lo permite los apoyamos.

VRAF solicita la información de los últimos años para realizar un análisis.

### **Actualización sobre las reuniones del consejo en conjunto con DAI (Reuniones mensuales)**

Conversación se centra en la importancia de las reuniones que sostienen los estudiantes con Dirección de Administración e Infraestructura.

CCEE de Psicología señala que, las soluciones a las problemáticas que pudiesen plantear son rápidas y concretas, lo cual levó a que estas reuniones o sesiones pasaran a ser mensuales.

Producto del receso por fiestas patrias no pudimos sostener la reunión de septiembre (se realizan una semana antes de las mesas de trabajo) y nos ayudaron a descomprimir el trabajo que se lleva a cabo en las mesas y tocar otros temas.

Dentro de los temas tratados en las últimas sesiones se encuentra el proyecto de iluminación de pista atlética y la instalación de termos de agua caliente el casino del edificio de aprendizaje autónomo.

VRAF indica que, es satisfactorio que las reuniones con DAI estén dando frutos, ya que se trata de reuniones más técnicas y donde se pueden abordar con mayor detalle los temas presentados por los estudiantes.

También agradecer la forma como se están planteando estos temas.

Uno de ellos fue la pérgola, donde una de las azones para su solicitud era principalmente contar con un espacio bajo techo para dejar las mesas de ping pong y taca tacas, lamentablemente hemos visto que no le dan el uso requerido y no cuidan sus propios materiales.

Director General de Finanzas y Operaciones, nos entrega un detalle de los trabajos que se han realizado y los acuerdos de las reuniones con DAI, más su estado de avance, también hace un

Llamado a cuidar la infraestructura y materiales que se encuentran en la universidad, principalmente los baños

Finaliza sesión a las 16:12 horas

DGE indica que enviará el acta de la reunión a Estudiantes para que pueda ser revisada y una vez que se esté de acuerdo poder compartirlo con la comunidad y subirla al portal.

**Acuerdos.**

- Vicerrectoría Académica, informará a estudiantes (Consejo de Presidentes) las fechas de inscripción de asignaturas 2025, antes del término del semestre.
- Estudiantes seleccionados como ayudantes, puedan iniciar sus funciones antes del decreto respectivo. (a partir del próximo proceso.)
- VRAF entregará en próxima sesión análisis respecto a financiamiento a iniciativas estudiantiles.
- DGE compartirá con VRAF información de iniciativas estudiantiles de los últimos años.
- Llamado transversal al cuidado de la infraestructura y materiales.

NOMBRE	FIRMA
NOMBRE	
ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ	
SERGIO ROJAS CORREA	
DARÍO HERRERA MORA	
KARIN ALVARADO ROJAS	
MARIO URZÚA GUAZZONI	
VALESKA FUENTES CARRASCO	
CARLA GAJARDO TRONCOSO	

Mario Urzúa Guazzoni.  
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles  
Dirección General Estudiantil.

Karin Alvarado Rojas  
Directora  
Dirección General Estudiantil.